



Acta de Sesión Ordinaria del martes 3 de febrero de 1998 de la Comisión Revisora de la Cuenta General de la República

Sesión Ordinaria Martes 3 de febrero de 1998

COMISIÓN REVISORA DE LA CUENTA GENERAL DE LA REPÚBLICA

En la Sala de Sesiones del Hemiciclo (Ex Senado) del Palacio Legislativo, siendo las 3:15 p.m. del día martes 03 de febrero de 1998, se llevó a cabo la Sesión Ordinaria de la Comisión Revisora de la Cuenta General de la República, bajo la dirección del Presidente de la Comisión, Congresista JUAN BOSCO HERMOZA RIOS, y la asistencia de los señores Congresistas Enrique Pulgar Lucas, Daniel Zevallos Rios y Alfonso Baella Tuesta, con el quórum reglamentario se da inicio a la sesión.

El Presidente de la Comisión informó que la Congresista Fernández Baca se encuentra fuera del país en comisión de trabajo. Asimismo informó que el Congresista Vilchez Malpica se encuentra delicado de salud, por tal motivo no le será posible asistir a la sesión, y que el Congresista Urrelo Guerra ha asegurado su asistencia a la sesión.

El Presidente suspendió la sesión por breves segundos, solicitando al Congresista Baella Tuesta invite a pasar a la Sala de sesiones, al Presidente del Directorio del Banco Central de Reserva del Perú.

El Presidente reinició la sesión, dando la bienvenida al Presidente del Directorio del Banco Central de Reserva del Perú, señor Germán Suárez, seguidamente el Presidente invitó al señor Germán Suárez a informar sobre las metas macroeconómicas del ejercicio 1996.

Seguidamente, el Presidente del Banco Central de Reserva saludó a los miembros de la Comisión, manifestando que se encuentra acompañado del Gerente General del Banco Central, y del Gerente de Estudios Económicos. Asimismo, el Presidente del Banco Central de Reservas hizo entrega de unos cuadros referidos al tema de su exposición.

El Presidente del Banco Central de Reserva inició su exposición manifestando que los supuestos macroeconómicos proyectados para 1996, tuvieron otros resultados debido a la subida de los precios internacionales del combustible y alimentos, seguidamente hizo una comparación entre los supuestos macroeconómicos proyectados para 1996 y los resultados de los supuestos macroeconómicos, manifestando que la inflación fue estimada en 7 u 8.5%, pero terminó en 11.8% ; el tipo de cambio fue estimado en 2.4 soles por dólar, pero el resultado fue de 2.45 soles por dólar; la tasa de crecimiento del Producto Bruto Interno se estimó en 6%, pero tuvo un resultado de 2.6%, mientras que el monto de las exportaciones fue proyectada en 6,100 millones de dólares y resultó siendo 5,900 millones de dólares. Por último, las importaciones fueron estimadas en 7,700 millones y tuvo como resultado 7,900 millones.

Para finalizar su primer comentario, el Presidente del Banco Central de Reserva manifestó que el déficit de la cuenta corriente de la balanza de pagos se redujo de 7.3% en 1995, a 5.9% para 1996.

El Presidente de la Comisión agradeció la exposición puntual y didáctica del Presidente del Banco Central de Reserva del Perú e invitó a los Congresistas a efectuar las interrogantes que tuvieran sobre el tema expuesto.

Hizo uso de la palabra el Congresista Baella Tuesta manifestando su preocupación por el alza de la divisa norteamericana, y preguntó al Presidente del Banco Central de Reserva sobre los mecanismos que se están utilizando para velar por la estabilidad monetaria.

Intervino el Congresista Urrelo Guerra, saludando al Presidente del Banco Central de Reserva, seguidamente preguntó si era necesario enfriar la economía por efecto del fenómeno del Niño y de la crisis asiática.

El Presidente del Banco Central de Reserva absolvió las interrogantes planteadas, asimismo hizo un comentario sobre el tema del fenómeno del Niño y sobre la crisis asiática .

El Congresista Urrelo Guerra intervino para efectuar otra pregunta referida al fenómeno del Niño, que puede afectar el ahorro interno y que puede comprometer el manejo de los otros supuestos macroeconómicos.

Hizo uso de la palabra el Congresista Baella Tuesta a fin de complementar sus preguntas hechas anteriormente, sobre la estabilidad monetaria, así como para efectuar otras preguntas referidas al mismo tema.

El señor Germán Suárez, Presidente del Banco Central de Reserva absolvió las interrogantes planteadas, asimismo hizo un pequeño comentario sobre el tema del ahorro interno.

El Congresista Urrelo Guerra hizo dos pequeñas interrupciones para complementar sus preguntas sobre el ahorro interno, así como para efectuar una pregunta sobre el parámetro supuesto macroeconómico que más preocupa al Banco Central de Reserva.

El Presidente del Banco Central de Reserva manifestó que lo que más preocupa a su institución es la inflación, y que el trabajo que se realiza va dirigido a reducir la inflación, asimismo, informó sobre la política que se utiliza para respaldar la moneda peruana. También manifestó que con respecto a la crisis de Asia, sólo afecta al comercio nacional en 3%, mientras que en otros países afecta el comercio en 30%.

Intervino el Congresista Rafael Urrelo Guerra, manifestando su preocupación por la crisis de Asia, cuyos productos puedan llegar a nuestro país con precios por debajo del costo de producción y que los productos peruanos deben estar protegidos por el Estado, Asimismo solicitó la sugerencia del Presidente del Banco Central respecto a los mecanismos que podrían emplearse para evitar este problema.

El Presidente del Banco Central de Reserva, absolvió las interrogantes planteadas por los miembros de la Comisión, asimismo, dio su opinión sobre los mecanismos que pueden utilizarse para evitar el dumping.

Intervinieron los Congresistas Urrelo Guerra y Baella Tuesta, para efectuar preguntas sobre los mecanismos que se deben utilizar para promover las exportaciones no tradicionales, y sobre la especulación dentro del libre mercado nacional y las acciones tomadas por el Banco Central para evitar la caída del dólar.

El Presidente del Directorio del Banco Central de Reserva informó sobre la razón de la caída del dólar e hizo comentarios sobre el tema de la especulación.

Intervino el Congresista Baella Tuesta para referirse al abuso que se está dando a las tarjetas de crédito, y a la cantidad excesiva de créditos incobrables, así como para preguntar sobre la gravedad de este fenómeno.

El Presidente del Banco Central de Reserva comentó sobre el tema de las tarjetas de crédito manifestando que la Superintendencia de Banca y Seguros ha hecho un nuevo reglamento de provisiones por este tipo de crédito de consumo.

El Congresista Zevallos Rios hizo una pregunta sobre como se garantizaría la estabilidad monetaria en el presente año.

El Presidente del Banco central de Reserva manifestó que cuando la inflación es baja, las personas pueden tener una mayor capacidad real de gasto. Asimismo señaló los pasos que hay que seguir para mantener la estabilidad monetaria..

El Presidente de la Comisión agradeció la asistencia del Presidente del Directorio del Banco Central de Reserva del Perú, así como a los miembros de la Comisión.

Siendo las 4:30 p.m. se levantó la sesión.